



# 啓北だより

旭川市立  
啓北中学校  
令和6年度  
学校だより①  
4月30日 発行

★一步前へ ～夢への挑戦 やろう・やる・やった～

## 一步前に挑む一年間を目指して

全国を縦断した桜の便りが北海道にも届き、穏やかで麗らかな季節を迎えました。令和6年度の啓北中がスタートして早くも4月が終わりを迎えようとしています。

新入生にとっては新しい学校、2・3年生にとっては新しい学年、そして新しい仲間との出会いの時を過ごしてきましたが、私の目には新鮮な気持ちと良い緊張感を保って、「また一から頑張ろう」という意欲やはつらつと活動する態度が、とても前向きに映りました。何をやるにもまずは心身の健康と元気、明るく爽やかな気持ちやあいさつから始まると考えますから、「良いスタートを切れたな」との手応えを感じています。

さて、啓北中学校が「生徒一人一人が輝く活力ある学校」であるために、今年度のキーワードを次のように決めました。

一步前へ ～夢への挑戦 やろう・やる・やった～

一人一人がもっている良さや個性、生活や学習、文化・スポーツの力について、これまでの自分より「一步前」を目指しましょう。これは人との比較ではなく、自分の中での成長で構いません。そしてその一步一歩を積み重ねて、1年後にはやり遂げたという充実感が持てれば、自分に自信がつかます。特に「課題をもって、主体的に考え、豊かに表現する」ことで自立の力を、「個性を伸ばしつつ、仲間を思いやり高め合う」ことで共生の力を養ってほしいです。

しかし、誘惑に負ける弱い自分を打ち破ったり、苦手なことから逃げてしまう自分を変えたりするには我慢や勇気が必要です。ラグビー日本代表の元ヘッドコーチであるジェイミー・ジョセフは「失敗を恐れて卵を割らないと、おいしいオムレツは出来ない」と話したそうです。

挑戦には失敗や後悔もつきものですが、それをしないうちは成功の可能性はゼロ。恐れずにチャレンジしましょう。もし失敗しても、それが貴重な経験となって将来に活かされるものです。「失敗すればするほど、我々は成功に近づいている」とは名言です。

学校生活の基盤が築かれた4月を受け、5月からは本格的に学習を積み重ねていきます。また、気温の上昇に合わせるかのように熱を帯びる学校行事や部活動への取組。修学旅行・宿泊研修や遠足、体育祭、中体連大会が慌ただしく続いていく1学期です。このあと、大型連休もありますが、今のリズムや体調を崩さず、健康的で安全な生活を送りましょう。

最後になりますが、地域・家庭の皆様には、今年度も本校生徒の成長を温かく見守っていただき、これまで同様のご支援をいただければ幸いです。よろしくお願いいたします。

※令和6年度の学校経営グランドデザインは学校HPをご覧ください。  
また、学校HPには「学校の様子」を随時お伝えしておりますので、ぜひご覧ください。

## 期待いっぱいの新学期スタート～着任者紹介

4月5日（金）に、2・3年生は1つ学年が進級し、上級生としての自覚をもち、始業式を迎えました。着任式・始業式の立派な態度や歌声には感動するものがありました。また、新しい学級では仲間・担任とともに目を輝かせた姿が見られました。本年度、9名の職員が本校に着任いたしました。どうぞ、よろしくお願いいたします。



- 綿木尚弘(教頭)旭川市立東光中学校より
- 木末携志(教諭)東神楽町立志比内小学校より
- 坂本晴哉(教諭)北海道教育大学旭川校卒業
- 吉田 孝(教諭)旭川市立神楽中学校より
- 工藤雅子(特補)旭川市立永山東小学校より
- 野上有紀子(学校司書)旭川市立青雲小学校と兼務
- 阿曾由理江(給食配膳)本校より
- 増子智彦(教諭)稚内市立稚内東中学校より
- 加藤志保(教員業務支援員)旭川市立正和小学校より

校長 東藤 義文



【学級発表】



【入学式】

## 笑顔あふれる82名の新入生「入学式」

4月5日（金）に、入学式が行われ、期待いっぱいの中、中学校生活が始まりました。守田PTA会長をはじめ、来賓の皆様にもご臨席をいただき、厳粛な中にも、温かい雰囲気の入学式になりました。担任からの名前を読み上げに、元気な返事が体育館中に響きわたり、「今年の1年生も期待できる」と強く感じました。新入生を代表した「誓いの言葉」も堂々としており、とても立派でした。



【入 場】



【新入生紹介】



【校長式辞】



【誓いの言葉】



【学級開き】

## 全校生徒の心が1つになった「対面式」



4月8日（月）に、全校生徒が体育館に集まり、対面式（学校行事・生徒会紹介、部活動紹介）が行われました。前半の生徒会本部役員によるプレゼンはとてもわかりやすく、1年生を歓迎する素晴らしい内容でした。後半は、各部活動による、工夫を凝らした部活動紹介が行われ、会場は大いに盛り上がりました。現在、多くの1年生が部活動に入部し、意欲的に活動しています。最後に新入生を代表したお礼の言葉はしっかりと発表ができていました。今年も生徒会活動や各行事、部活動を通して啓北中学校の生徒が一つになり、互いに励まし合い、高め合える1年になることを期待します。



【お礼の言葉】

## よろしくお祈いします「PTA総会・参観日」

4月13日（土）に、PTA総会及び部活動育成会総会が行われ、総会議案が承認されるとともに、今年度のPTA本部役員が決定しました。今後の教育活動へのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。その後、全校一斉に参観日を実施しました。



【1年生】



【2年生】



【3年生】

お子さんの授業の様子や学級の雰囲気はいかがでしたか。これから、生徒たちと共に「思い出したいの中学校生活」を築き上げていきます。お忙しい時期にも関わらず、たくさんのご出席をいただき、誠にありがとうございました。

## 全国学力・学習状況調査

18日（木）に、3年生を対象に、全国学力・学習状況調査（国語・数学）が実施されました。この調査は生徒への教育指導の充実や学習改善に役立てることを目的としているものです。結果につきましては、届き次第、お知らせします。

## 「緊急連絡メール」

休日や祝日、長期休業中の急ぎの学校への連絡は、次の「緊急連絡メール」にて、お知らせください。  
kinkyu@keihoku.jhs.asahikawa-hkd.ed.jp

## ★ 5月の主な行事（予定） ★

- 2日（木）「修学旅行（結団式）」
- 7日（火）「1・2年教育相談（～15日）」
- 10日（金）「1年遠足」「けいほく3組校外学習」「3年振替休日」
- 11日（土）「市P連定期総会」
- 13日（月）「教育実習～私大（～31日）」
- 16日（木）「3年内科健診」
- 17日（金）「1年遠足（予備日）※お弁当」
- 21日（火）「体育祭総練習」
- 24日（金）「体育祭 ※お弁当」
- 27日（月）「体育祭（予備日）※お弁当」
- 28日（火）「1・2年保護者懇談、3年教育相談（～5日）」
- 30日（木）「夏服開始」